
ATA DA 321ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SÃO 1 

BERNARDO DO CAMPO. 2 

Local: Secretaria de Saúde – Rua João Pessoa, 59 - Centro 3 

Data: 25 de outubro de 2022 4 

Horário: 14h 5 

Pauta: 6 

a) Aprovação da ata da reunião anterior;  7 

b) Minuta de Termo de Aditamento SS n.º 010/2022 (primeiro), cujo objeto é a 8 

prorrogação do prazo de vigência do Convênio SS n.º 001/2021. Conveniada: Instituição 9 

Assistencial “Emmanuel” de São Bernardo do Campo (IAE/SBC). Processo: SB 10 

86678/2021;  11 

c) Indicação de 2 conselheiros, do seguimento usuários, para compor o Conselho de 12 

Administração do Complexo Hospitalar;  13 

d) Acompanhamento dos Recursos para enfrentamento da COVID-19;  14 

e) Doações Recebidas;  15 

f) Situação Epidemiológica (dados gerais e de imunização);  16 

g) Atualização – Obras e Projetos. 17 

Informes. 18 

Presentes: representando o segmento usuário: Valdeci Tumaz de Oliveira, João Luiz 19 

Gonçalves, Jacimaria Carvalho Cedraz de Carvalho, Lucia de Nazaré Oliveira, Orestes 20 

Clementino Silva, Sonia de Fátima Rosa (AMAT), Lucia Maria de Lima Gomes, Vandina dos 21 

Santos Leopoldino, Carlos José Lemos Soares, Flávio Saes Oliveira, Oswaldo Aranha, José 22 

Arlindo Silva; representando o segmento trabalhador: Ingrid Maia Ramos Bizerra (UPA S. 23 

Pedro), Alexander da Silva, Dra. Thereza Christina Machado de Godoy (APM); representando 24 

o segmento gestão: Geraldo Reple Sobrinho – Secretário de Saúde, Edson Massamori 25 

Nakazone, Stefanos Paraskevas Lazarou, Agnes Mello Farias Ferrari, Maria de Fátima Sanchez, 26 

Helaine Balieiro de Souza, Valquíria de Souza Djehizian, Maria de Fátima Oliveira, bem como 27 

representantes dos Conselhos Locais de Saúde. Os trabalhos tiveram início as 14h20min, 28 

sendo presididos pelo presidente do Conselho, Dr. Stefanos, que perguntou à Cristina sobre 29 

quórum e justificativas de ausência; Cristina informou que estavam presentes 21 conselheiros, 30 

sendo que 18 com direito a voto; que os suplentes com direito a voto são: Carlos José, Flávio 31 

Saes e Oswaldo Aranha; que os conselheiros que justificaram ausência são: Thiago Beloni, 32 

Simone Sierra e Izildinha; em seguida dr. Stefanos submeteu a votação da ata da reunião 33 

anterior e esta foi aprovada por unanimidade; dando continuidade à pauta Renata Peixoto, 34 

Departamento de Atenção Especializada apresentou Minuta de Termo de Aditamento SS n.º 35 

010/2022 Conveniada: Instituição Assistencial “Emmanuel” de São Bernardo do Campo 36 

(IAE/SBC) - assunto: análise e aprovação da minuta de termo de aditamento SS N.º 010/2022 37 

(PRIMEIRO) ao convênio SS N.º 001/2021; 1) entidade: Instituição Assistencial “Emmanuel” de 38 

São Bernardo do Campo (IAE/SBC). Prorrogação do prazo de vigência do Convênio SS nº 39 

001/2021, para compreender o período de 20/12/2022 a 20/12/2023; A) não haverá alteração 40 

nas metas (quantitativas/qualitativas); B) O presente convênio não envolve transferência de 41 



recursos financeiros entre os partícipes; terminada a apresentação foi aberto espaço para 42 

perguntas e esclarecimento de dúvidas e quando nada mais havia a ser esclarecido passou-se 43 

ao segundo ponto da pauta; Indicação de 2 conselheiros, do seguimento usuários, para 44 

compor o Conselho de Administração do Complexo de Saúde; através de consenso foram 45 

indicados como titulares os conselheiros Flávio Saes e João Luiz Gonçalves e como suplentes 46 

Lúcia Gomes e Lúcia Nazaré; em seguida passou-se a apresentação do Acompanhamento dos 47 

Recursos para enfrentamento da COVID-19 - Não houve ingresso de recursos no período; 48 

Doações Recebidas no Período - Não recebemos doações no período; Situação 49 

Epidemiológica (dados gerais e de imunização): 50 
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Devido ao fato do dr. Geraldo precisar se ausentar por causa de uma outra reunião ele deu 206 

alguns informes:  que no dia 17 foi inaugurado a primeira parte do novo Hospital da Mulher; 207 

que por enquanto funcionará o CAISM, mas que a previsão é de que, até o final do ano, o 208 

funcionamento seja pleno e convidou os conselheiros para uma visita à Casa da Gestante; que 209 

foram abertos 10 leitos de psiquiatria no HU, sendo que a porta de entrada continua sendo 210 

através dos CAPS’s; que a Secretaria recebeu um aporte de 120 milhões do Governo do Estado 211 

como ajuda para “fechar o ano”; Daniel do Observatório pergunta quando o HMU vai retornar 212 

aos procedimentos para visitas como eram feitos antes da pandemia; dra. Agnes responde 213 

que vai conversar com o dr. Rodolfo e depois retorna; Daniel Souza do Observatório pede a 214 

palavra para relatar problemas no atendimento acontecido em julho, fala de uma violência 215 

sofrida por ele e sua família no CAISM; que os profissionais médicos e enfermeiros fizeram 216 

todo o acompanhamento com a maior qualidade, mas que o pessoal da Regulação é que 217 

apresentou problemas; relata que havia uma consulta agendada para o período da manhã; 218 

que se tratava de uma gestação de alto risco, acompanhada pela equipe de saúde fetal, que 219 

após uma hora e meia de espera, foi informado que o atendimento seria só no período da 220 

tarde; que a recepção informou que os mesmos haviam sido avisados; que no celular não 221 

havia nenhum registro de aviso; que procurou então a Ouvidoria que não quis registrar a 222 

queixa e que quando ele disse que traria o caso aqui para a reunião do Conselho, a funcionária 223 

disse que ia consultar a Coordenação; alega que em nenhum momento alterou a voz; que ao 224 

invés de chegar a Coordenadora, que ele não sabe quem é, chegou a Policia Militar 225 

perguntando a ele e sua companheira o que havia ocorrido; informou que estava esperando 226 

a coordenadora para fazer uma reclamação junto a ouvidoria; que foi a Policia que o acolheu 227 

dizendo que ele estava ali para ser atendido; que os policiais conversaram com a 228 

coordenadora a fim, segundo ele, de convence-la a não registrar o Boletim de Ocorrência; que 229 

a coordenadora registrou a ocorrência mesmo assim; que voltou à tarde para o atendimento; 230 

a medica constatou a ausência de batimentos cardíacos do bebê; que a sua queixa não se 231 

refere ao óbito do bebê e sim a violência sofrida por eles dentro do CAISM e o fato do serviço 232 

ter chamado a polícia; que o que traumatizou sua companheira, nem foi a morte do bebê e 233 

sim a abordagem policial; acredita que tal fato se deu porque a companheira é preta e ele 234 

indígena; pergunta qual encaminhamento será dado; se no novo Hospital da Mulher vai ter o 235 

programa de dolagem, aprovado na Conferência; se este hospital vai continuar com o mesmo 236 

procedimento do HMU; que o aborto sofrido por sua companheira foi um aborto tardio, no 237 

quinto mês, retido sem chance de expulsão e que o procedimento deveria ser feito no HMU; 238 

que a médica negra e extremamente competente, e ao saber da cena da polícia, se emocionou 239 

e pediu desculpas em nome do serviço; que a médica em questão fez um documento, sob a 240 

alegação de protege-los; que informou que eles sairiam da dali em uma ambulância do SAMU 241 

que os levaria até o HMU; que eles não precisariam fazer o procedimento de imediato; que 242 

chegando no HMU foi informado que não poderia entrar junto com sua companheira na sala 243 

do procedimento devido aos protocolos de segurança; que face a isso retornou para casa; que 244 

quando foi fazer o expulsivo se dirigiu ao Hospital da Mulher em Santo André, onde teve um 245 

atendimento humanizado, adequado, com acompanhante, com sala reservada para os casos 246 



de abortamento; que tiveram que viver esta situação lá, mas que tudo foi feito de uma forma 247 

respeitosa; pergunta se no novo Hospital da Mulher vai ter programa contra violência 248 

obstétrica, programa de dolagem e sobre a casa de partos; dr. Geraldo pergunta se ele tem 249 

algum documento, protocolo do registro da reclamação; Daniel responde que foi enviado a 250 

ele um número de protocolo que ele não conseguiu acessar; que esta reclamação não chegou 251 

na ouvidoria e que macha que ela está registrada em ata; dr. Geraldo diz que vai apurar o que 252 

aconteceu; neste momento dr. Geraldo deixa a reunião; em prosseguimento passou-se a 253 

Atualização – Obras e Projetos – apresentadas pelo sr. Adhemar da UGP: - obras de reforma 254 

hospital da mulher construtora: consórcio Progredior/ 2n – hospital da mulher início das 255 

obras: maio de 2021, prazo previsto: 12 meses, contrato: SA-2011 n° 27/2021, valor do 256 

contrato: R$ 44.579.870,00 (quarenta e quatro milhões, quinhentos e setenta e nove mil, 257 

oitocentos e setenta reais); reforma e adequação de prédio do IMASF para novo hospital da 258 

mulher, área total construída – 19.248,48M²; prédio divido em 03 subsolos, mais o térreo e 259 

07 pavimentos. Contemplará no andar térreo o novo CAISM 169 leitos, sendo: 10 leitos UTI 260 

adulto e 25 leitos UTI neonatal, 134 leitos de internação infantil, 04 salas cirúrgicas, 03 salas 261 

de parto, 05 salas de ultrassom, 01 sala de mamografia, 01 sala de tomografia, 01 sala de raio 262 

X. No 3º subsolo: refeitórios, manutenção, vestiários, farmácia; no 2º subsolo: pronto socorro 263 

ginecológico e obstétrico, recepção/entrada; Início: Maio/21, previsão de término: 264 

dezembro/22, valor da obra: R$ 60.641.077,89 (com aditivos); avanço financeiro: R$ 265 

50.757.407,23; avanço físico até: outubro/22. Previsto: 87,60% Realizado: 83,70%; construção 266 

da UPA Silvina construtora: Mega Engenharia, início das obras: setembro/ 2021, prazo 267 

previsto: 10 meses contrato: SA-2011 N° 094/2021, valor do contrato: R$ 6.508.341,56 (seis 268 

milhões, quinhentos e oito mil trezentos e quarenta e um reais e cinquenta e seis centavos); 269 

a UPA será implantada na Av. Conde de Lourenço, 325 (dentro do tiro de guerra). Com área 270 

total estimada de 1.130,00 m², a nova UPA proporcionará aos seus usuários maior 271 

comodidade pois a região encontra-se carente de um equipamento de atendimento de 272 

urgência 24 horas; salas de observação adulto; 06 leitos e 02 isolamentos; sala de observação 273 

infantil; 04 leitos; aplicação medicamentos; 08 cadeiras sala espera; 105 cadeiras recepção; 274 

06 cadeiras sala espera acompanhante; 01 sala de RX; 01 sala emergência; 03 macas; 01 sala 275 

de curativos; 01 sala de gesso; início da obra: setembro/21, Previsão de Conclusão: 276 

dezembro/22, valor da obra: R$ 6.508.341,56; Avanço Financeiro: R$4.942.654,25; Avanço 277 

Físico até: Outubro/22 previsto: 98,00% realizado: 75,94%; Construção Centro de Esp. 278 

Oftalmológicas, Construtora Castelli, início das obras: / 2022 prazo previsto: 08 meses 279 

contrato: SA-201.1 n° 71/2022, valor do contrato: R$ 4.740,00,00; reforma e adaptação da 280 

antiga gibiteca na cidade da criança com intervenção de 1.033 m². O CEO atenderá a 281 

necessidade da realização de procedimentos ambulatoriais na área de oftalmologia, 282 

constantes da Tabela de Procedimentos, Medicamentos e Órteses, Próteses e Materiais 283 

Especiais (OPM) do Sistema Único de Saúde (SUS) para a Secretaria Municipal de Saúde de São 284 

Bernardo do Campo, ampliando a oferta em Oftalmologia (consultas, exames e 285 

procedimentos cirúrgicos eletivos), pela crescente demanda registrada; Início da Obra: junho/ 286 

2022 Previsão de Conclusão: 08 meses, Valor: R$ 5.246.624,97; Avanço Financeiro: 287 



R$1.873.073,17; Avanço Físico Até: outubro/22 Previsto: 51,00% Realizado: 34,75%;  288 
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STATUS OBRAS E PROJETOS – REFORMA UNIDADES RECURSOS DO TESOURO- 311 

RENTABILIDADE BID: 312 
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CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE- OUTUBRO/2022 STATUS DE OBRAS COM RECURSOS DE 329 

EMENDA PARLAMENTAR: 330 
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Terminada a apresentação foi aberto espaço para perguntas e esclarecimentos; INFORMES – 350 

haviam sido inscritos para os informes Daniel Souza e Catarina mas na realidade não eram 351 

informes e sim perguntas a respeito do início das obras da Casa de Parto e Programa de 352 

Dolagem; foram orientados a solicitar esclarecimentos por escrito, através do e-mail do 353 

Conselho; alguns conselheiros fizeram questionamento sobre as Comissões externas e Cristina 354 

ficou de verificar e trazer informações na próxima reunião. Esgotada a pauta e nada mais 355 

tendo a ser discutido ou esclarecido, os trabalhos foram encerrados às 16h45min. Eu, Maria 356 

Cristina Lopes, secretária executiva do Conselho Municipal de Saúde, redigi a presente ata que 357 

após aprovada segue assinadas pelos conselheiros presentes à reunião. 358 

SEGMENTO USUÁRIO – TITULARES: 359 

CONSELHOS LOCAIS DE UNIDADES  360 

Valdeci Tumaz de Oliveira_______________________________________________________  361 

João Luiz Gonçalves ___________________________________________________________ 362 

Jacimaria Carvalho Cedraz de Carvalho ____________________________________________ 363 

Lucia de Nazaré Oliveira ________________________________________________________ 364 

Orestes Clementino Silva _______________________________________________________ 365 

ASSOCIAÇÕES DE PATOLOGIAS E DEFICIÊNCIAS (TITULARES) 366 

Sonia de Fátima Rosa (AMAT) ____________________________________________________ 367 

ASSOCIAÇÕES DE MORADORES E ENTIDADES (TITULAR) 368 

Lucia Maria de Lima Gomes _____________________________________________________ 369 



ASSOCIAÇÃO DE APOSENTADOS E 3ª IDADE (TITULAR)  370 

Vandina dos Santos Leopoldino _________________________________________________ 371 

SEGMENTO TRABALHADOR – TITULARES: 372 

CONSELHOS LOCAIS DE UNIDADES  373 

Ingrid Maia Ramos Bizerra ______________________________________________________ 374 

Alexander da Silva ____________________________________________________________ 375 

ENTIDADES CLASSE DE SAÚDE  376 

Thereza Christina Machado de Godoy [APM]________________________________________ 377 

REPRESENTANTES INSTITUCIONAIS – TITULARES 378 

Geraldo Reple Sobrinho________________________________________________________ 379 

Edson Massamori Nakazone_____________________________________________________ 380 

Stefanos Paraskevas Lazarou_____________________________________________________ 381 

PRESTADORES DE SERVIÇO  382 

Agnes Mello Farias Ferrari_______________________________________________________ 383 

SEGMENTO USUÁRIO – SUPLENTES: 384 

CONSELHOS LOCAIS DE UNIDADES  385 

Carlos José Lemos Soares ______________________________________________________ 386 

Flávio Saes Oliveira ____________________________________________________________ 387 

ASSOCIAÇÕES DE PATOLOGIAS E DEFICIÊNCIAS  388 

Oswaldo Aranha ______________________________________________________________ 389 

ASSOCIAÇÃO DE APOSENTADOS E 3ª IDADE  390 

José Arlindo Silva _____________________________________________________________ 391 

REPRESENTANTES INSTITUCIONAIS – SUPLENTES: 392 

Maria de Fátima Sanchez_______________________________________________________ 393 

Helaine Balieiro de Souza_______________________________________________________ 394 

Valquíria de Souza Djehizian _____________________________________________________ 395 

Maria de Fátima Oliveira________________________________________________________ 396 


